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Informe del Consejo de Gobierno de 25 de noviembre de 2024 

 

Comienzo mis palabras dando la bienvenida a los nuevos miembros del Consejo 

de Gobierno que hoy se incorporan, Antonio José Sánchez Pino (nuevo decano 

de la Facultad de Derecho), Cinta Martos (nueva decana de la Facultad de 

Trabajo Social) y Pilar Sancha (directora del Departamento de Economía 

Financiera, en representación de los departamentos). 

A continuación, procedo a informar resumidamente de las actividades más 

importantes desarrolladas por el equipo de dirección desde el último Consejo de 

Gobierno. 

En el ámbito de las infraestructuras, al margen de numerosas actuaciones de 

pintura, iluminación, embellecimiento y mejoras en prácticamente todos los 

edificios, es preciso mencionar algunas obras finalizadas: 

- El pasado 10 de septiembre, cumpliendo los plazos previstos, abrió sus 

puertas la Residencia Universitaria y logramos así alcanzar un anhelo 

histórico para nuestra Universidad. La residencia cuenta con 440 plazas 

y es uno de los pocos edificios de Andalucía que cuenta con el nivel de 

certificación en sostenibilidad BREEAM. Marcamos así un camino que es 

el que deseamos que la Universidad siga en las futuras edificaciones que 

se construyan. Además, la Universidad de Huelva cuenta con 15 

habitaciones para uso propio, que en este curso académico se han 

distribuido de la siguiente forma: 6 habitaciones para estudiantes en 

situación de vulnerabilidad y 9 de cortesía. 

- Terminada las intervenciones de pintura y restauración del edificio Alan 

Turing, se han trasladado a este la atención al usuario del Servicio de 

Informática y Comunicaciones y el Servicio de Enseñanza Virtual, 

buscando un mejor aprovechamiento de nuestros ya escasos espacios 

administrativos. 

Desde el último informe, además, se han comenzado, entre otras, las siguientes 

obras:  

- Obras necesarias para la mejora, consolidación de elementos dañados y 

adecuación de espacios para el CITES en los edificios Torre Umbría y Von 

Neumann, en el campus universitario de La Rábida. 

- Obra para la sustitución de las puertas de cada uno de los pisos y de la 

cabina interior de ascensor en edificio central en Cantero Cuadrado. En 

este mismo campus se están reparando todas las huellas de las escaleras 

principales de los edificios Rectorado y Central. 
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- Obras en la antigua cafetería de la Facultad de Ciencias Empresariales y 

Turismo para su adecuación como sala de descanso y trabajo. 

- Reforma en 48 ventanas del aulario Galileo Galilei del campus El Carmen. 

- Asfaltado del bacheado de viales de rodadura tanto en el campus El 

Carmen como en La Rábida. 

En lo concerniente a los procesos de digitalización, destaco: 

- Licitación del suministro de licencia para despliegue de un servicio para 

supervisión de exámenes en línea. Con este contrato se pretenden 

satisfacer las siguientes necesidades de nuestra Universidad: (a) Proveer 

al profesorado una herramienta para garantizar la supervisión de 

exámenes realizados en línea; (b) Fomentar en la institución una cultura 

de autoría de las pruebas de evaluación en línea, así como que las 

mismas han sido realizadas por el estudiante sin ayuda externa; (c) 

Contribuir a mejorar el acceso de los estudiantes a la educación superior 

de forma totalmente virtual (incluida la realización de las pruebas de 

evaluación). 

- Puesta en servicio de la web de la Facultad de Educación, Psicología y 

Ciencias del Deporte y las webs de varios másteres de la Facultad de 

Humanidades. En estos momentos se está trabajando en las webs de la 

Facultad de Derecho, del Servicio de Publicaciones y del SOIPEA. Se ha 

estado trabajando durante 1 mes en la web de la Facultad de Ciencias 

Experimentales, pero en este momento este desarrollo se encuentra 

parado por decisión del decanato de dicha facultad. 

- Adjudicación de nuevos contratos de mantenimiento del equipamiento del 

CPD y de ciberseguridad. 

- Continúa la renovación de los medios audiovisuales de nuestra 

universidad, por ejemplo, en la sala de grados de las facultades de 

Ciencias del Trabajo y Trabajo Social y en estos momentos se están 

cambiando las del salón de actos de la Facultad de Enfermería. 

Finalmente, está en proceso de licitación la instalación de los medios 

audiovisuales de la nueva aula 1.10 del Galileo Galilei (antigua copistería). 

En línea a obtener una mayor rentabilidad de los espacios vacíos del campus de 

La Rábida y convertir estos en un espacio para la investigación y la transferencia 

del conocimiento, hemos establecido colaboración con la empresa Polisur en un 

proyecto de formación continua concebido por esta empresa y con el que se 

pretende paliar la escasez de técnicos que existe en la zona en el mundo de los 

berries, en lo referente al mantenimiento y la reparación de la maquinaria 

asociada a la producción, el envasado y la exportación de estos frutos. De este 

modo, se está produciendo en nuestros espacios la capacitación al año de 

quince jóvenes mediante talleres. Polisur ha asumido la reforma y 

acondicionamiento de los espacios y paga un alquiler anual a la Universidad que 
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mejora sus ingresos propios y contribuye, así, de manera significativa, a la 

mejora de la recualificación de jóvenes en situación de desempleo.  

Dentro de nuestra estrategia de internacionalización, la Universidad de Huelva 

ha sido admitida como miembro de la European Universities Association, 

organización de alto nivel que ejerce un papel fundamental en la construcción de 

comunidades universitarias en toda Europa y que facilita la participación de sus 

miembros en las políticas universitarias europeas. Pasamos así a formar parte 

de una comunidad que cuenta con más de 900 miembros y afiliados, que 

representan a universidades y conferencias nacionales de rectores y rectoras de 

todos los países europeos. Ello redundará en una mayor presencia internacional 

de la UHU en Europa y un mejor acceso a información cualificada, contribuyendo 

a los avances que en este sentido ya ha realizado la universidad tanto en el 

programa Erasmus como con su participación en las alianzas europeas a través 

del consorcio Pioneer. 

En el marco del VI Plan de Internacionalización se está llevando a cabo un curso 

de formación sobre diseño y solicitud de proyectos europeos Erasmus (por 

ejemplo, capacity building o Jean Monnet) dirigido al PDI. Cuenta con 13 

personas inscritas, que durante el curso prepararán un proyecto europeo y, entre 

los mejores, se elegirán dos que recibirán acompañamiento extra de una 

consultora para presentar la solicitud.  

En lo relativo al desarrollo de nuestra estrategia de impulso a la investigación 

y la transferencia: 

- Se ha resuelto la convocatoria del Plan Estatal de Infraestructuras 

asociadas a Servicios Centrales y transversales de la Universidad de 

Huelva, en la que dos proyectos han sido propuestos para su financiación, 

liderados por personal investigador adscrito a los centros de investigación 

CIQSO y RENSMA, con un importe total cercano al millón y medio de 

euros.  

- También se ha resuelto la convocatoria de captación y atracción de talento 

de la EIDIA, en su línea 2 destinada a investigadores postdoctorales de 

excelencia, en la que únicamente una de las 5 solicitudes avaladas por la 

UHU ha sido seleccionada. Del mismo modo, se han incorporado los dos 

investigadores del programa Ramón y Cajal y los tres del programa 

Beatriz Galindo que resultaron seleccionados y vinculados a la UHU. 

- Dos de cuatro proyectos presentados a la 2ª convocatoria internacional 

SUDOE han sido seleccionados para su evaluación en la segunda fase 

final: AGROBIOTICS-DITWINGS y EVA+. Dos proyectos han resultado 

aprobados en la 3ª convocatoria POCTEC en el programa marco 2021-

2027: ATTENTIA y OLIVARIA-FIREPOCTEC+, recibiendo globalmente 

ambos una financiación de 808.427,59 euros. Y un proyecto resultó 

aprobado en la 4ª convocatoria POCTEC: GREENER, con un importe de 
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123.625,51 euros. En total, se encuentran activos 14 proyectos europeos 

(se incluyen las convocatorias H2020, Horizon Europe, PCI/ERANETS 

Cofund, EU4H y Digital Europe).  

 

- En el ámbito de la Unidad de Cultura Científica y la Transferencia, se ha 

organizado y desarrollado con notable éxito la Semana de la Ciencia, con 

la participación de todos los centros de investigación de la Universidad de 

Huelva y con más de un millar de visitas totales en el marco de las 

múltiples actividades y talleres ofrecidos. Además, también se ha iniciado 

la 3ª edición del ciclo de Encuentros de Saber Abierto, con una primera 

sesión desarrollada en el emblemático edificio del IES La Rábida.  

Me es muy grato, además, informar que nuestra Universidad ha vuelto a quedar 

incluida en el ranking de Shanghai en su última edición, en concreto en las áreas 

de Educación y Enfermería. Continuando con el fomento de la presencia de la 

UHU en los rankings internacionales, se han llevado a cabo los trámites 

necesarios para que nuestra universidad aparezca en el ranking internacional de 

impacto de universidades que elabora cada año Times Higher Education. Para 

ello, un equipo interdisciplinar formado por miembros del Servicio de Relaciones 

Internacionales, Gerencia y Gabinete ha recabado durante varias semanas los 

indicadores necesarios para enviar al ranking, que abarcan numerosos y 

variados aspectos de la universidad. Los resultados se publicarán en junio de 

2025. Además, tenemos previsto participar próximamente en la evaluación de 

otros rankings para maximizar el reconocimiento y la presencia internacional de 

la UHU. 

En el ámbito de la Ordenación Académica y la Estrategia Docente:  

- Continuamos con la adaptación de todos nuestros títulos al RD 822/2021. 

El 30 septiembre pasado se ha procedido al envío de las modificaciones 

sustanciales de 13 títulos de grado y 4 títulos de Máster. Sólo quedan 

pendientes 11 títulos de grado y 7 de máster, en los que se está trabajando 

ya y que se enviarán a ACCUA en febrero de 2025. Aprovecho esta 

ocasión para agradecer el trabajo colaborativo realizado por todos los 

centros y, en especial, el trabajo realizado, incluso en el mes de agosto, 

por nuestra directora de Estudios, Fátima Martínez, y por Carmen Gómez 

Pérez, PTGAS responsable de la Formación Permanente. 

- Además, se ha enviado para su verificación las memorias del Grado en 

Física por la Universidad de Huelva y Almería y del Máster en Atención a 

las personas con necesidades específicas de apoyo educativo desde una 

mirada inclusiva. 

- Igualmente, estamos ya trabajando en la implementación del Plan de 

Microcredenciales de la Universidad de Huelva, para el cual se ha 

solicitado una subvención europea de 695.347 €, para la certificación de, 

al menos, 834 microcredenciales. 
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Desde luego, otra buena noticia para nuestra institución, en este orden de cosas, 

ha sido el comienzo con toda normalidad del grado de Medicina, con una 

matrícula final de 71 estudiantes. Esta novedad académica nos ha deparado ya 

una primera consecuencia muy gratificante, como es la del incremento sustantivo 

de las solicitudes para el Doctorado de Ciencias de la Salud que impartimos.  

En los asuntos relativos al profesorado:  

- Desde el área de Planificación Docente, en estos últimos meses, se han 

tramitado y resuelto 276 propuestas de contratación, 52 resoluciones de 

exoneración, 147 prórrogas de profesorado asociado y sustituto, 460 

certificaciones de docencias y más de 500 alegaciones al POD. 

- En el área de Concursos: 

o Se han resuelto 42 plazas de Profesorado Ayudante Doctor 

correspondientes al Plan de Estabilización, 5 están en proceso de 

baremación y faltan solo 9 áreas de conocimiento por iniciarse. 

Igualmente, se ha finalizado la convocatoria de 2 plazas de PPL y 

está en proceso la convocatoria de 18 plazas de Profesorado 

Asociado. 

o Está en proceso la convocatoria de CDU: 7 TU y 9 CU. 

o Se han resuelto 14 convocatorias de bolsas extraordinarias con 

más de 100 solicitudes. Siguen en proceso 4 bolsas. 

- En relación con la evaluación de méritos del PDI para la obtención de los 

complementos autonómicos, el proceso se ha desarrollado en diferentes 

fases. En primer lugar, la Agencia ACCUA solicitó el listado de personas 

con tramos reconocidos para su convalidación, esta información ya se ha 

grabado y se nos ha enviado para su comprobación. Paralelamente, se 

ha desarrollado un nuevo certificado para la expedición de la tarea 

docente en donde se computan las horas docentes impartidas, en vez de 

los créditos. Por otra parte, los últimos datos demandados tienen que ver 

con el desempeño de cargos unipersonales. Su envío ya se ha llevado a 

cabo. No obstante, dado que se solicitaban datos provenientes de otros 

servicios, la obtención de la información ha sido muy dificultosa. 

Finalmente, se han subsanado algunos de los documentos enviados con 

anterioridad y estamos a la espera de nuevas peticiones de ACCUA. 

- El pasado miércoles, día 20, se procedió a la firma del Convenio María 

Goyri entre el Ministerio y Consejería con competencia en universidades 

y las universidades andaluzas, en aplicación de la LOSU, por el cual se 

dota a la UHU de 32 nuevas plazas de Profesorado Ayudante Doctor 

(financiadas por el Ministerio) y otras 21 (financiadas por la Junta de 

Andalucía). La provisión de estas plazas deberá estar culminada antes de 

la finalización del curso 2027-2028. 
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Quiero también en este punto agradecer el gran trabajo realizado por el equipo 

del vicerrectorado de Profesorado y los servicios implicados que, incluso en el 

mes de agosto, estuvieron trabajando en los procesos de contratación. 

En cuanto al estudiantado: 

- Los datos preliminares de matriculación en el curso 2024-2025 (a la 

espera de las estadísticas oficiales de DUA), marcan una ligera tendencia al 

crecimiento: 

- En Grado: contamos un total de 9.252 estudiantes (542 más que 

el curso anterior). 

- En Máster: 1.557 (78 más que el curso anterior) 

- Matrícula total: 10.809  

- El curso se inició con la celebración el pasado 12 de septiembre de las 

Jornadas de Bienvenida para los estudiantes de nuevo ingreso.  

 - Experimentamos este año un incremento del número de estudiantes 

inscritos en la bolsa general de voluntariado, que pasan de 308 a 453 . El X 

Plan de Voluntariado se ha iniciado con la participación de 31 entidades (6 más 

que el curso anterior) y ya tenemos 248 estudiantes realizando sus prácticas, 

una cifra también significativamente superior a la del curso pasado.  

- Desde el área de Orientación, se organizaron las XIII Jornadas Técnicas 

de los Servicios de Información y Orientación Universitarios (SIOU) de todas las 

universidades españolas, que, no obstante, debido al cierre de nuestra 

universidad por la alerta frente a la pasada Dana, se tuvieron que suspender, 

estando pendientes de la búsqueda de nuevas fechas. 

 - Igualmente, se ha iniciado ya el proceso de organización de la PAU 2025, 

que se celebrará los días 3, 4 y 5 de junio, con la problemática coincidencia con 

la salida de hermandades hacia la romería del Rocío, que puede dificultar la 

logística de la prueba y la disponibilidad de PTGAS y profesorado. Aprovecho la 

ocasión para solicitar la máxima colaboración posible por parte de nuestros 

servicios y nuestro PDI para poder solucionar esta situación tan compleja. 

Desde el vicerrectorado de Innovación y Empleabilidad, se ha organizado el 

XXIII Foro Universitario de Empleo en el que se han inscrito 577 estudiantes, una 

cifra verdaderamente récord. Al igual que las jornadas SIOU, las actividades del 

segundo día del Foro hubieron de suspenderse con motivo de la Dana. 

En cuanto a la Proyección Social y Universitaria de nuestra universidad, el 

curso comienza con: 

- Un importante incremento de la oferta del Servicio de Actividades Físicas 

y Deportivas (SAFD), con la incorporación de 3 nuevas escuelas 
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deportivas (fútbol sala femenino, natación y golf) y 3 nuevos talleres 

(parkour, tenis y pádel). Entre estas y otras actividades, el total de 

participantes con el que contamos en estos tres primeros meses del curso 

es 1.346.  

- El Área de Cultura ha comenzado el curso con algunas novedades con 

respecto al curso anterior. La más significativa ha sido, sin duda, la 

creación de una nueva Escuela formativa dedicada a la enseñanza del 

canto en diversos estilos. Dentro de la Escuela de Cine, se ha puesto en 

marcha el I festival UHU Rueda, un certamen de cine express donde más 

de 150 jóvenes creadores, directores, actores y técnicos audiovisuales 

venidos de toda Andalucía han vivido la experiencia de crear, rodar, 

montar y editar un cortometraje en tan solo 24 horas en las instalaciones 

de la Universidad.  

- Una vez puesta en marcha la Editorial Universidad de Huelva, este mismo 

mes se ha desarrollado en nuestra Universidad la XLIII Asamblea de 

Editoriales Universitarias Españolas, con la participación de 87 Editoriales 

Universitarias y Centros de Investigación de España, y la entrega de los 

XXVII Premios Nacionales de Edición Universitaria.  

- También ha dado comienzo el curso en el Aula de la Experiencia, con una 

matrícula total de 1.549 alumnos (190 estudiantes más que en el pasado 

curso). Destaca, además, en este curso la incorporación de 6 nuevas 

sedes municipales (Almonte, Bollullos del Condado, Cartaya, El 

Almendro, Trigueros y Villanueva de los Castillejos), conformando un total 

de 21 sedes externas.  

En relación con el cumplimiento de la Agenda 2030, sintetizo las cuestiones 

más relevantes: 

- La evaluación de la huella de carbono de la UHU, que presenta un 

pronunciado descenso desde el año 2022, gracias a los esfuerzos 

realizados por toda la comunidad universitaria en el ahorro energético y a 

la incorporación de energía de origen fotovoltaico. 

- Las labores de seguimiento del Plan de Igualdad (con un cumplimiento 

del 87,93%) y del Plan Estratégico (con un cumplimiento del 82,92%). 

- La profundización en el esquema de excelencia del sello EFQM (de 

hecho, se nos ha invitado a presentar en Madrid a la UHU como un 

ejemplo de buenas prácticas). 

- La ampliación de alianzas con ONGs, ayuntamientos latinoamericanos y 

asociaciones comprometidas con los ODS. 

- Además, la Universidad de Huelva, a iniciativa de nuestra Unidad de 

Salud y de la Facultad de Enfermería, con el proyecto “UHU_Contigo, 

UHU_Compasiva’, se acredita como la primera universidad compasiva de 

Europa, destacándose por su implicación en el cuidado de personas 

vulnerables. 
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Finalmente, considero importante informar sobre algunas cuestiones 

relacionadas con la situación financiera de nuestra Universidad: 

- Las gestiones para conseguir la autorización para el uso de remanentes 

propios de tesorería se han dilatado durante los últimos meses y han sido 

extremadamente difíciles, ya que esta autorización se ha vinculado por 

parte de la Junta de Andalucía a que el conjunto de las universidades 

andaluzas no arroje un déficit superior a los 20 millones de euros en el 

año 2024. Esto era prácticamente imposible, dado el elevado déficit que 

ya de por sí arroja la Universidad de Málaga y a que, si no se cumple el 

Modelo de Financiación, somos varias universidades las que entraremos 

en déficit. No obstante, parece que esta cuestión empieza a 

desbloquearse. 

- Por parte de los rectorados de las universidades andaluzas, se ha 

producido una reclamación incesante del cumplimiento completo del 

Modelo de Financiación, cosa que todavía no se ha conseguido: en este 

momento, para que se pueda cumplir con lo mínimo del Modelo (cláusula 

de salvaguarda y financiación de nivelación) siguen faltando 25 millones 

de euros. 

- Por otro lado, tampoco se ha transferido la dotación necesaria para los 

complementos autonómicos del profesorado y el quinto tramo del 

complemento del PTGAS, según lo acordado en la Mesa de Negociación, 

y que asciende a otros 26 millones. 

- Esta misma tarde esta prevista una reunión con el vicepresidente Antonio 

Sanz para exigir el cumplimiento de los compromisos aprobados por el 

Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía y no cumplidos hasta la 

fecha. 

- Igualmente, se está reclamando ya la financiación de 2025. Por el 

momento el crecimiento anunciado por la Junta en sus presupuestos parte 

de un porcentaje que no cubre el crecimiento real de los costes. Faltarían 

89 millones para poder cumplir con todos los compromisos acordados y 

con las sentencias judiciales pendientes de aplicación. 

En el caso de la UHU, esta situación general se agrava porque el día 5 de 

noviembre se nos notificó la sentencia que resolvía la demanda de 

responsabilidad patrimonial interpuesta por la empresa Actividades 

Agroalimentarias SL contra la Universidad de Huelva, con motivo del incendio 

ocurrido el 3 de julio de 2017 en la localidad de Minas de Riotinto, durante el 

mandato del equipo de gobierno anterior, y en la que se nos reclamaban 6 

millones de euros. La sentencia, de hecho, señala como principal causa de 

responsabilidad el estado en el que se encontraba el jardín de la Casa Consejo 

en la fecha del incendio, considerando que el mismo facilitó la propagación del 

incendio porque presentaba una situación de gran abandono, tal y como consta 

en el informe de la Brigada de Incendios. Como consecuencia, se condena a la 
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Universidad de Huelva a pagar la cantidad de 990.566,40 euros, que, 

incrementada con el interés legal a determinar en ejecución de sentencia, podría 

llegar a alcanzar la cifra de 1.200.000 euros.  

En el momento actual, la empresa demandante ha pedido aclaración de 

sentencia y ni siquiera estamos en fase de ejecución; por lo tanto, tampoco es 

posible presentar recurso contra la sentencia ante el Tribunal Superior de Justicia 

de Andalucía, cosa que, sin duda, haremos. Ciertamente, volvemos a recibir un 

varapalo judicial importante, respecto del que hemos procurado plantear la mejor 

defensa posible. Por enésima vez, la gestión realizada en momentos anteriores 

a nuestra incorporación al gobierno de la Universidad vuelve a colocarnos en 

una situación económica muy compleja. 

Desde el equipo de gobierno estamos valorando pagar lo antes posible la 

cantidad que se nos reclama a fin de eludir una suma gravosa de intereses como 

la que nos afectó con motivo del reintegro de la subvención del aulario José 

Isidoro Morales. 

Dada la gravedad de la situación, no quiero terminar este informe sin expresar 

mi agradecimiento a los sindicatos CC.OO. y UGT por su compromiso explícito 

con la Universidad de Huelva al apoyar a las universidades andaluzas en su 

exigencia del cumplimiento del Modelo de Financiación y de las cantidades 

necesarias para los complementos autonómicos y el quinto tramo del PTGAS. A 

diferencia de otros colectivos, estos dos sindicatos han demostrado que saben 

estar a la altura de las circunstancias, identificando los problemas realmente 

importantes, que son los que afectan en su conjunto a la comunidad universitaria. 

En coyunturas como esta, cada quien tiene que elegir la causa de su lucha y en 

ello se reconocen la ética y la dignidad. Muchas gracias por su apoyo. 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 


